
 

1 
  

SÚMULA DA 13ª REUNIÃO CONJUNTA CPUA E CPP-CAU/BR 

 

 

DATA 15 de julho de 2021 HORÁRIO 16h às 18h 

LOCAL Videoconferência 

 

PARTICIPANTES 

Josélia da Silva Alves (AC) 

 
Coordenadora CPUA 

Alice da Silva Rodrigues Rosas (PA) Coord-Adjunta CPUA 

Maria Clara Mascarenhas Scardini (MS)  Membro CPUA 

André Felipe Moura Alves (RN) 

 
falta justificada 

Ricardo Soares Mascarello (SE) Membro CPUA 

Ana Cristina Lima Barreiros da Silva (RO) Coordenadora CPP 

Eduardo Fajardo Soares (MG) 

 
Coord-Adjunto CPP 

Vania Stephan Marroni Burigo (SC) Membro CPP 

Gilcinea Barbosa da Conceição (BA) Membro CPP 

Rogério Markiewicz (DF) Membro CPP 

 

 

CONVIDADOS 

Daniela Kipper Suplente CPUA 

Karinne Santiago Almeida 

 

Suplente  CPUA 

CAU/BR Rubens Fernando Pereira de Camilo 

 
Membro CPUA 

Nilton de Lima Júnior  

 
Conselheiro Federal 

Antônio Couto Nunes 

 
Ass. Especial CAU/BR 

Gabriel Henrique Rossa Querne Estag. Ass. Especial 

ASSESSORIA 

ASSESSORIA 

Caroline Bertol    

 

 

               Leitura e aprovação da Súmula da 12ª Reunião Conjunta CPUA CPP 

Encaminhamento Encaminhar para publicação    

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Acordo de Cooperação Técnica do Ministério do Desenvolvimento 

Regional 

Fonte Gabinete, CPUA e CPP-CAU/BR 

Relator  Gabinete e Membros da CPUA e CPP 

Encaminhamento 

O Assessor Antônio fala sobre o ACT que já está vigente, comenta sobre a 

necessidade de agendamento de uma reunião com o MDR e sobre a 

necessidade de debater o Plano de Trabalho. 

 

Na sequência a Conselheira Gilcinéa fala sobre a importância do acordo, de 

reforçar nas campanhas, o credenciamento prévio, mas que o programa é 

para uma faixa de empresas com capital de giro. E que o pequeno arquiteto 

não é abrangido. O projeto só paga após a realização. Que o programa não 

alavanca a assistência técnica. O programa só vai atingir os municípios que 

aderirem. O recurso é federal. A Caixa Econômica só disponibiliza o 

financeiro via COHAB. 

O assessor Antonio explica que quem operacionaliza é a COHAB ou outro 

agente. Existe uma complexidade de atores. Serão glebas de 100 a 700 

unidades habitacionais (exemplo 100 x 22mil = 2.200.000). Sobre o ACT, 

ele está muito mais voltado à capacitação. 
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A Conselheira Josélia fala que não há nenhuma possibilidade de discutir 

para contribuir com esse projeto. Devemos deixar marcado o nosso 

posicionamento e até onde podemos atuar nesse plano de capacitação. 

Estamos muito mais sendo cobrados do que o contrário. Ela não vê 

expectativas em relação à participação de PF, pois o MDR apoia apenas os 

empresários, PJ. Dessa forma devemos deixar claro nos termos do ACT e 

para os colegas. Ela reconhece o esforço dos técnicos, mas tem algo que 

impede essa implantação. Não é o caso de se retirar, mas de deixar claro o 

posicionamento. 

Explicou ainda que o município que se inscreve no programa e realiza a 

seleção dos projetos. Ela diz que a capacitação foi feita no ano passado. 

A Conselheira Maria Clara pergunta qual o papel real dos escritórios de 

arquitetura e a forma e pagamento. 

A Conselheira Cristina fala sobre a faixa de renda. E questiona se uma 

associação, se pequenos e médios escritórios poderiam participar. 

A Conselheira Vania fala sobre o esforço do corpo técnico do MDR. E que 

colocar a Capacitação no plano de ação pode ser positivo a longo prazo. 

A Conselheira Alice fala sobre a complexidade do programa e sobre a falta 

da transparência no subsídio. Que devemos fazer um levantamento de todos 

os pontos e comunicar de maneira clara para os colegas. 

O Conselheiro Fajardo registra que o programa desconsidera a Lei 11.888 

e privilegia os escritórios maiores e bem estabelecidos, e financeiriza. 

O Conselheiro Rogério diz que tem que haver uma ampla participação de 

profissionais, do menor aos demais PJs. 

O assessor Antonio mostra parte da apresentação do Programa de 

Regularização Fundiária – Melhoria Habitacional. Apresenta rapidamente 

os Kits, que funcionariam como uma base (para não precisar entrar em 

tabelas SINAPI), valor de projeto e impostos. O programa de melhoria é 

focado em famílias com renda de até R$ 2000,00 e o Casa verde Amarela, 

para rendas acima desse valor. Com o seguinte fluxo de seleção e 

contratação: 

 
Apresentou as oficinas que ocorreram na última gestão para o programa de 

capacitação. 

A assessora aconselha que seja colocado o posicionamento do grupo por 

meio de deliberação. 

O Conselheiro Nilton fala sobre a oportunidade de reformulação das 

cartilhas de ATHIS. 

A Conselheira Karinne fala sobre as estimativas de valores para essa 

capacitação. 
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O assessor Antonio fala sobre os recursos do MDR. 

A assessora Caroline explica sobre a importância do grupo definir em quais 

ações o grupo pretende trabalhar para que sejam estudadas as possibilidades 

dentro do recurso disponível e junto com o próprio MDR em reunião a ser 

agendada. 

O grupo delibera por meio do documento Deliberação nº001 CPUA CPP-

CAU/BR: 

Propor novo Plano de Trabalho para o Acordo de Cooperação Técnica 

contendo os seguintes pontos: 

Plano de Capacitação - Formatação dos conteúdos da cartilha em um curso 

predominantemente on line, visando uma maior disseminação do material; 

Rede de profissionais habilitados - Proposta de integração do programa e/ou 

aplicativo com o portal ‘Ache um Arquiteto’, permitindo a busca por 

arquitetos e urbanistas que atuam no local onde o serviço será prestado ou 

nas redondezas; 

Disseminação dos resultados - Plano de seminários regionais elaborado.  
 

2 Programação da Semana da Habitação 

Fonte Gabinete, CPUA e CPP-CAU/BR 

Relator  Gabinete e Membros da CPUA e CPP 

Encaminhamento 

É apresentada e discutida a programação para a semana da habitação 

ficando o seguinte formato após debate e contribuições por meio da 

Deliberação nº002 CPUA CPP-CAU/BR: 

 

1 - Propor programação em anexo como parte das ações previstas pelas 

duas comissões a ser dividida em igual proporção financeiramente; 

 

2 – Autorizar o redimensionamento das demandas solicitadas nas 

Deliberação nº027 CPUA-CAU/BR e Deliberação nº 002 CPP-

CAU/BR, conforme programação: 

 

SEMANA DA HABITAÇÃO (17 a 20 de agosto – das 15:00 às 17:00) 
 

DIA 1 (17/08) 
MESA 1 - ABERTURA 
Fala Artemísia (3 min) 

Fala MDR (3min) 

Fala CNM (3 min) 

Fala Rede Amazônia (3min) 

Fala da Coordenadora da CPP (5 min)   
Fala da Coordenadora da CPUA (5 min)   
Fala da Presidente (5min) 

 

Vídeo documentário Habitação social uma questão de saúde pública (40 

min)  
 

MESA 2 – POLÍTICAS HABITACIONAIS 
Mediação – a definir 
Claudio Acioly (20min) 
Raquel Rolnik (20min) 

Debate (10m) 
   
DIA 2 (18/08) (Planos de Habitação - Realidade Brasileira) 
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Vídeo case Brasília (3 minutos) 

 

MESA 3 - PLANOS DE HABITAÇÃO 

Mediação – a definir 
MDR (12 min) 

CNM (12min) 

Nabil Bonduki (12 min) 

Debate (10m) 
   
MESA 4 – Experiências Regionais em Habitação de Interesso Social 

no Brasil 

Fala Região Norte 

Fala Região Nordeste 

Fala Região Centro Oeste 

Fala Região Sul 

Fala Região Sudeste 
Debate (10m) 

 

DIA 3 (programação Artemísia) (19/08) 

 

DIA 4 (20/08) 

10:00 – 12:00 

(Evento fechado pela manhã) [teams, sem transmissão] 

Seminário dos Comitês de ATHIS (1h) 

Objetivo do encontro: Troca de experiências, conhecimento mútuo 

 

15:00 – 17:00 

(Evento aberto)  

Vídeo Manifesto  

Animação O que é ATHIS (5 min)  

 

Apresentação - Campanha Mais arquitetos e lançamento questionário 

(20m) 

 

Lançamento Capacitação ATHIS CAU/SC (30min)  

 

MESA 5 – ATHIS em rede 

Mediação – a definir 

Rede Amazônia (10min) 

Artemísia (10min)  

Debate (10m)  
 

MESA 4 – Experiências em ATHIS  

Mediação – a definir 

Representantes CAU/UF (consultar) 

 
 

3 
Questionário 

Formulário Online aos CAU/UF 

Fonte CPUA e CPP-CAU/BR 

Relator  CPUA e CPP-CAU/BR 

Encaminhamento 
Foi apresentada uma pesquisa a ser feita junto aos CAU/UF contendo 4 

partes: 
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1. Identificação; 

2. Atuação dos Conselheiros Estaduais de Arquitetura e Urbanismo 

em ATHIS; 

3. Indicações nos respectivos estados de experiências em Habitação 

de Interesse Social 

4. Licenciamento Urbanístico e Edilício. 

 

Após leitura, fica definido que a assessora deve mandar para a CPUA, CPP 

e convidados o documento em PDF para contribuições. 

 
 

Brasília, 11 de agosto 2021. 

 

Considerando a Deliberação Plenária DPOBR Nº 0100-01/2020, que trata sobre a realização de 

reuniões virtuais, e a necessidade de ações cautelosas em defesa da saúde dos membros do Plenário, 

convidados e colaboradores do Conselho, atesto a veracidade e a autenticidade das informações 

prestadas. 

 

 

 

 

JOSÉLIA ALVES     

Coordenadora da CPUA-CAU/BR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CRISTINA BARREIROS 

Coordenadora da CPP-CAU/BR 
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99ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPP-CAU/BR 

Videoconferência 

 

Folha de Votação 

UF 
Função 

Nome 
Votação 

Sim Não Abst Ausên 

RO Coordenadora CPP-CAU/BR Cristina Barreiros X    

MG Coord-Adjunto CPP-CAU/BR Eduardo Fajardo Soares X    

SC Membro CPP-CAU/BR Vania Stephan Marroni Burigo X    

BA Membro CPP-CAU/BR Gilcinea Barbosa da Conceição X    

DF Membro CPP-CAU/BR Rogério Markiewicz X    

Histórico da votação: 

 

99ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPP-CAU/BR 

 

Data: 10/8/2021 

 

Matéria em votação: Aprovação da Súmula da 13ª Reunião Conjunta CPUA CPP-CAU/BR 

 

Resultado da votação: Sim (5) Não (0) Abstenções (0) Ausências (0) Total de votos (5)  

 

Ocorrências:  não houve. 

 

Assessoria Técnica: Caroline Bertol  Condução dos trabalhos (coordenadora): Cristina Barreiros 

 

 

102ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUA-CAU/BR 

 Videoconferência 

 

Folha de Votação 

UF 
Função 

 
Nome 

Votação 

Sim Não Abst Ausên 

AC Coordenadora Josélia da Silva Alves    X 

PA Coordenadora-Adjunta Alice da Silva Rodrigues Rosas X    

MS Membro Maria Clara M. Scardini X    

RN Membro André Felipe Moura Alves    X 

SE Membro Ricardo Soares Mascarello X    

Histórico da votação: 

 

102ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUA-CAU/BR 

 

Data: 11/8/2021 

Matéria em votação: Aprovação da Súmula da 13ª Reunião Conjunta da CPUA CPP-CAU/BR 

 

Resultado da votação: Sim (3) Não (0) Abstenções (0) Ausências (2) Impedimento (0) Total de votos (3)  

Ocorrências: Conselheira Josélia Alves teve que entrar mais tarde na reunião e Conselheiro André teve 

problemas de conexão no momento da votação. 

 

Assessoria Técnica: Caroline Bertol   Condução dos trabalhos (coordenadora-adjunta): Alice Rosas     
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